
 
 MSEC 3/2008 

(討論文件 ) 
 
 

大型體育活動事務委員會  

強化“M”品牌制度形象的擬議措施  

 
 

目的  

 
 本文件旨在請成員原則上同意強化 “M”品牌制度及支援

計劃 (“M”品牌制度 )形象的擬議措施。  
 
 

背景  

 
2. 為提升本港作為亞洲體育盛事之都的形象，民政事務局於

2004 年 11 月設立 “M”品牌制度，透過推動私營機構與公眾的參與

和支持，協助香港的體育總會籌辦可持續發展的大型體育活動。       
 
3. 體育委員會 (體委會 )於 2005 年 2 月 1 日舉行的首次會議

上，通過大型體育活動事務委員會 (本會 )的建議，從藝術及體育發

展基金中撥出 3,000 萬元成立種子基金，為獲認可的 “M”品牌活動

提供財政支援。在同一會議上，體委會提出要更好地利用電視媒

體宣傳體育活動，可行的方案為 (a)邀請商業電視台拍攝及播放體

育節目；及 /或自費製作體育資訊節目，或 (b)以公帑製作節目，再

於現有的頻道內播出。  
 
4. 為了跟進體委會的討論，本會在宣傳大型體育活動方面推

出了以下措施：  
 

(a) 在民政事務局和康樂及文化事務署 (康文署 )的網站內，製

作了「 “M”品牌制度」的網頁，以宣傳 “M”品牌活動；  
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(b) 於 2006 年及 2008 年分別舉行頒奬禮，表彰各體育總會與

他 們 的 贊 助 夥 伴 對 成 功 舉 辦 “M”品 牌 活 動 所 作 出 的 貢

獻；及  
 

(c) 委託香港電台 (港台 )製作以運動為主題的電視特輯，以介

紹 “M”品牌活動，並藉以推廣體育文化。  
 
這些措施雖然尚算能夠協助推廣 “M”品牌活動，但它們欠缺系統

性，存在改善的空間。    
 
 
建議  
 
5. 本會過往一直專注於邀請 “M”品牌活動認可的申請 (包括

撥款資助 /無撥款資助 )，以及徵募贊助機構加入核心贊助小組，以

資助 “M”品牌活動。至今，“M”品牌制度已推出達三年之久，在社

會上亦取得一定的關注。現正適宜整合過往成就，進一步推廣、

強化 “M”品牌制度的形象，以增加香港市民與外地遊客對 “M”品牌

活動的認識、支持和興趣，並吸引更多大型體育賽事在香港舉辦，

亦吸引更多觀眾來港觀賞賽事，為本港帶來更大的經濟效益。  
 
6. 強化 “M”品牌制度的形象是一項需時的品牌建立工程；為

此，我們需要制訂策略，按資源及能力，定出工作的優先次序。

因此，我們建議先在本港推廣 “M”品牌制度，擬議措施如下：    
 

(a) 為迎接 2008 北京奧運會，本會秘書處會邀請港台製作第

三輯電視特輯，該特輯將以奧運體育項目及古代中國體育

項目為題材，務求引起公眾對體育的關注；  
 
(b) 本會將為體育總會舉辦簡介會 /座談會，透過分享舉辦大

型體育活動的經驗，鼓勵這些體育總會籌辦大型體育活

動，並向 (未來 )活動主辦組織提供擴大活動規模的建議；  
 

(c) 本會秘書處將與有關體育組織合作，印製 2009 年 “M”品
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牌活動年曆，以供派發；  
 

(d) 本會秘書處將會協調各有關組織，更新「 “M”品牌制度」

網頁內的 “M”品牌活動年曆，並連結到康文署及香港旅遊

發展局 (旅發局 )的網站內；及  
 

(e) 康文署將協助在學校及公共體育場地舉辦巡迴展覽，介紹

“M”品牌制度及以往曾舉辦的 “M”品牌活動。  
 
7.  上文第 6 段所提出的各項措施僅屬初步構思，為達致預期

效果，建議由本會轄下諮詢委員會 (諮委會 )計劃及監管強化 “M”品
牌制度措施的實施工作；並邀請相關組織 (如香港旅遊事務署、旅

發局及康文署 )的成員加入諮委會，借助他們的知識與經驗，加強

宣傳活動的果效。      
 
 
未來路向  
 
8.  鑑於 “M”品牌制度已實施三年多，為在原有的基礎上加強

宣傳，本會建議於 2008 年內盡快開展強化 “M”品牌制度形象的措

施。當局已預留 200 萬元，以推行上文第 6 段所述的擬議措施。

在參考成員意見後，本會秘書處將與諮委會協作，盡快實施有關

措施。  
 
 
徵詢意見  
 
9.  請成員原則上同意強化 “M”品牌制度形象的擬議措施，讓

諮委會能夠計劃及監管各項擬議措施的實行。   
 
 
大型體育活動事務委員會秘書處  
2008 年 3 月  
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